

A N F R A G E von Ueli Annen (SP, Illnau-Effretikon) und Rolf Steiner (SP, Dietikon)

betreffend Erfassung besonderer Belastungen von Gemeinden

Der Vernehmlassungsvorschlag für einen neuen Finanzausgleich wird gegenwärtig in verschiedensten Gremien ausgedehnt und kontrovers diskutiert. Dabei fällt auf, dass in Bezug auf die Lastenausgleichsmechanismen Vorstellungen geäußert werden, deren Grundlagen für die Öffentlichkeit nicht geklärt sind.

Mit Blick auf die Diskussion der Vorlage in Kommission und Parlament bitten wir den Regierungsrat um Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Gibt es Modelle, mit denen die exogenen Belastungen von Gemeinden, soweit sie finanzielle Folgen haben, objektiv erfasst und dargestellt werden können?
2. Könnte ein solches Modell für den ganzen Kanton Zürich (unter Einbezug der zwei grossen Städte oder allenfalls ohne sie) als Alternative zu den vorgeschlagenen Sonderlastregelungen angewendet werden?
3. Wenn nein, wurde die Möglichkeit geprüft, wenigstens in Teilbereichen ein indikatoren-gestütztes Belastungsdiagramm zu erstellen, welches mit den tatsächlich notwendigen Aufwendungen korreliert, (z.B. geographische Ausdehnung, Topographie, Demographie)? Wie beurteilt der Regierungsrat die Anwendungsmöglichkeit in Einzelbereichen?

Wir bitten den Regierungsrat die Antworten soweit als möglich mit konkreten Beispielen unterschiedlicher Gemeinden zu konkretisieren.

Ueli Annen
Rolf Steiner